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П ервокурсник главного 
спортивного вуза стра-
ны на Сиреневом бульва-
ре Климент Колесников 

вернулся из Буэнос-Айреса, где 
про шли юношеские Олимпийские 
игры, с шестью золотыми медаля-
ми и одним серебром в соревнова-
ниях по плаванию. 

Три высшие награды и серебря-
ную медаль московский спортсмен 
получил в составе российской 
сборной в различных эстафетах. 
Вместе с партнёрами по команде 
он установил новый юношеский 
рекорд мира, Европы и России в 
мужской комбинированной эста-
фете 4х100 метров. 

В личных первенствах его конь-
ком стало плавание на спине: он 
обошёл всех соперников на дистан-
циях в 100, 200 и 50 метров. При-
чём на пятидесятиметровке Кли-
мент также побил прежний миро-
вой рекорд среди юниоров, пре-
одолев дистанцию за 24,40 секунды.

«Борьба на дистанци-
ях всегда есть, с самим со-
бой тоже всегда идёт борьба. 
Я рад, что удалось выиграть 
и на личной дистанции, что 
удалось завоевать золото для 
команды. Прежде всего я 
получаю удовольствие от 
того, что выступаю здесь, на 
Играх», — передаёт пресс-
служба вуза впечатления мо-
лодого чемпиона.

Вскоре после побед в Ар-
гентине юноше было присво-
ено звание заслуженного ма-
стера спорта России. 

Климент Колесников учит-
ся на кафедре менеджмента 
и экономики спорта. Игры в 
Аргентине стали для него по-
следним юниорским турни-
ром: в июле ему исполнилось 
18 лет. Теперь он готовится к 
взрослым турнирам. 

Ольга 
ВОЛЖСКАЯ

Пловец из Университета физкультуры 
завоевал семь медалей на юношеской 
Олимпиаде в Аргентине

ПОСЛЕ АРГЕНТИНСКИХ ПОБЕД 
КЛИМЕНТ СТАЛ ЗАСЛУЖЕННЫМ 
МАСТЕРОМ СПОРТА

Для училища олимпий-
ского резерва №1 на Из-
майловском бул., вл. 75/17, 
построят новый спортив-
ный комплекс с бассей-
ном. Об этом сообщила 
председатель Москомар-
хитектуры Юлиана Кня-
жевская. 

— В новом спортивном 
сооружении запроекти-
рованы пять специали-
зированных зон для за-
нятий художественной 
гимнастикой. Помимо 

этого, ещё два бассей-
на: один плавательный 
на шесть дорожек с раз-
мером чаши 25 на 16 ме-
тров, а другой для обуче-
ния детей плаванию раз-
мером 10 на 8 метров, — 
рассказала она. 

Общая площадь трёх-
этажного здания будет 
не менее 6 тысяч кв. ме-
тров. Завершить все ра-
боты планируется в кон-
це 2019 года. 

Валерий ПОПОВ

Новый детсад планируют построить 
в Преображенском

Москомархитекту-
ра согласовала проект 
нового детского сада 
на 220 мест на Крас-
нобогатырской улице. 
Об этом сообщил глав-
ный архитектор столи-
цы Сергей Кузнецов. 

По его словам, в но-
вом дошкольном уч-
реж дении будет 11 
групп по 20 человек в 
каждой. Общая пло-
щадь здания составит 
более 3 тысяч кв. ме-
тров. Располагаться 
детский сад будет в 350 
метрах от метро «Пре-
ображенская площадь». 

Игорь 
СИБИРЯКОВ

После аварии 
десятилетнего 
велосипедиста 
увезли в больницу

20 октября около 11 ча-
сов утра по Измайловско-
му бульвару на велосипеде 
ехал десятилетний маль-
чик. У дома 7 он решил 
пересечь бульвар по пеше-
ходному переходу. В этот 
момент на велосипедиста 
совершил наезд водитель 
автомобиля «Шевроле». С 
ушибом коленного сустава 
мальчика увезли в больни-
цу святого Владимира. 

Совершил наезд 
на пешехода 
на 9-м проспекте 
Новогиреева

21 октября около часа 
дня водитель автомаши-
ны «Фольксваген Пассат» 
совершил наезд на пеше-
хода. Это произошло на 
9-м проспекте Новогирее-
ва. Водитель сдавал зад-
ним ходом. В это время 
81-летняя женщина пере-
ходила дорогу в неполо-
женном месте, хотя до пе-
шеходного перехода было 
70 метров. Женщину с со-
трясением мозга увезли в 
15-ю больницу.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по ВАО

ДТП

Центры здоровья 
округа приглашают 
на бесплатное 
обследование

Акция «М.О.З.Г. 4,5», при-
уроченная к Всемирному дню 
борьбы с инсультом, пройдёт 
в столице 29 октября. Орга-
низатор акции — Департа-
мент здравоохранения г. Мо-
сквы — приглашает горожан 
на комплексное обследова-
ние в центрах здоровья. В 
Восточном округе обследо-
ваться можно по шести адре-
сам: в поликлиниках №64 (ул. 
Малая Семёновская, 13), 
№66 (ул. Салтыковская, 11б), 
№69 (ул. 2-я Владимирская, 
31а), №191 (ул. Алтайская, 
13), в филиале №2 поликли-
ники №175 (Сиреневый бул., 
30) и в филиале №1 клинико-
диагностического центра №2 
(ул. 2-я Прогонная, 7а).

С 10.00 до 18.00 все жела-
ющие смогут измерить рост, 
массу тела, артериальное 
давление, пройти диагности-
ку артериальной гипертонии, 
определить уровень общего 
холестерина и глюкозы в кро-
ви, провести экспресс-оценку 
состояния сердца, получить 
консультации врачей-специ-
алистов. Предварительная 
запись не требуется.

Полный перечень медуч-
реждений — участников ак-
ции — опубликован на порта-
ле газеты «Восточный округ» 
www.newsvostok.ru.

Фарида ГАЛЕЕВА

Ещё две стартовые 
площадки 
выбраны 
в Восточном округе

Общегородской спи-
сок стартовых площадок 
программы реновации 
пополнился 12 адресами, 
два из которых располо-
жены в нашем округе: 
ул. Константина Федина, 
вл. 3, в районе Северное 
Измайлово и ул. Вольная, 
вл. 28, в районе Соколи-
ная Гора. Такое решение 
принято на заседании 
президиума Правитель-
ства Москвы. 

Таким образом, сегодня 
в районах ВАО определе-
но 39 участков, где будут 
возводить жильё по новой 
программе. 

Валерий ПОПОВ

Фасады будут облицованы металлическими панелями, 
окрашенными в бежевый и оранжевый цвета

На Измайловском бульваре возведут спорткомплекс для будущих олимпийцев

Климент Колесников

В новом спорткомплексе будут тренироваться 
гимнасты и пловцы

D
PA

/T
AS

S
st

ro
i.m

os
.ru

m
os

.ru



3
ОКТЯБРЬ 2018  №42 (273)

WWW.NEWSVOSTOK.RU

ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

Х удожник из Санкт-
Петербурга Арсе-
ний Пыженков, 
широко извест-

ный в мире современно-
го искусства под твор-
ческим именем Покрас 
Лампас, распишет пло-
щадь перед «РЖД Аре-
ной» в Черкизове в сво-
ей уникальной технике 
каллиграфити — соче-
тание граффити и кал-
лиграфии. 

Рисунок в традицион-
ной красно-зелёной цве-
товой гамме клуба «Ло-
комотив» займёт рекорд-
ную площадь — 11 тысяч 
кв. метров.

— Это новый шаг не 
только в истории «Ло-
комотива», но важная 
отправная точка в моём 
творчестве, связываю-
щая спорт и культуру. 
Наш новый проект по-
свящён преодолению 
границ, новым рекордам 

и изменению представ-
ления о футболе. Фут-
бол больше, чем игра, 
а моя работа шире, чем 

стрит-арт, — считает По-
крас Лампас.

Художник уже при-
ступил к работе, пол-

ностью завершить свой 
арт-объект он планиру-
ет в первой декаде но-
ября — удивительное 

уличное полотно смогут 
увидеть все посетители 
стадиона.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

НОВОСТИ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Площадь у стадиона «Локомотив» 
украсят самые большие в мире 
каллиграффити

«Кардинала птичьего мира» 
— дятла желну, занесённого в 
«Красную книгу», спасли в 
орнитарии в «Сокольниках». 
Так прозвали эту птицу за 
иссиня-чёрное оперение и 
ярко-красную «шапочку».

— Примечательно, что 
дятел сам прилетел к нам 
за помощью, — рассказы-
вает руководитель про-
екта «Орнитарий» Вадим 
Мишин. — Птица была 
сильно истощена, страдала 
от паразитов. Дятел не со-
противлялся, позволил взять 
себя в руки.

У желны прогнали паразитов, 
затем оставили его отъедаться в во-
льере. Уже через несколько дней «кар-
динал» почувствовал себя превосход-
но и улетел.

В последние годы в московских ле-
сопарках желна встречается всё чаще. 
Связано это с тем, что вокруг Москвы 
идёт санитарная вырубка хвойных ле-
сов, поражённых короедом, и потрево-

женные птицы покидают привычные 
места, перебираясь в город, где им, оче-
видно, спокойнее.

Алексей ТУМАНОВ

В Сокольниках помогли 
чёрному дятлу

РИСУНОК БУДЕТ 
ВЫПОЛНЕН 
В КРАСНО-ЗЕЛЁНОЙ 
ГАММЕ КЛУБА 
«ЛОКОМОТИВ»

В Гольянове ликвидировали 
подпольный швейный цех

На Амурской улице по-
лицейские выявили под-
польный швейный цех, в 
котором мигранты зани-
мались пошивом штор. 
Нелегальное производство 
располагалось в бараке на 
территории промзоны.

Когда сотрудники от-
дела по вопросам мигра-
ции УВД по ВАО нагря-
нули туда с проверкой, в 
небольшой комнатке без 
окон и вентиляции стояло 
столов десять со швейным 
оборудованием. Около 10  
мужчин и женщин ази-
атской внешности шили 
и упаковывали занавески. 

— В отношении пяте-
рых приезжих в возрасте 
от 28 до 53 лет составле-
ны протоколы об адми-
нистративном правонару-
шении, предусмотренном 
ст. 18.10 Кодекса РФ об 
административных пра-
вонарушениях «незакон-
ное осуществление ино-
странным гражданином 
или лицом без граждан-
ства трудовой деятельно-
сти в Российской Федера-
ции», — сообщила началь-
ник пресс-службы УВД по 
ВАО Татьяна Дугина.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

В доме 
на Поселковой 
погиб человек

Ночью 17 октября про-
изошёл пожар в частном 
жилом доме 21б на ули-
це Поселковой. Деревян-
ное одноэтажное строение 
было полностью охвачено 
огнём. По сообщению по-
жарных, в результате воз-
горания погиб один чело-
век.

В Метрогородке 
сгорели покрышки

Ночью 20 октября со-
трудники МЧС выезжали 
в дом 28а, стр. 2, на улице 
Лосиноостровской. В ме-
таллическом ангаре за-
горелись резиновые по-
крышки и мусор. Пожар-
но-спасательные под-
разделения оперативно 
справились с огнём. Ни-
кто не пострадал.

Наталия ГЕРАСИМОВА

ПОЖАРЫ

Фронтовикам уделят 
особое внимание

Каждому участнику и 
инвалиду войны должно 
быть уделено особое вни-
мание. Такую задачу по-
ставили перед руковод-
ством первичных советов 
ветеранов ВАО на семи-
наре в префектуре округа.

Председатель Совета ве-
теранов ВАО Виктор Ма-
каров призвал собрав-
шихся с теплотой и за-
ботой исполнять товари-
щеский долг, проявлять 
душевное отношение к 
ветеранам войны.

В преддверии празднова-
ния 75-й годовщины Побе-
ды в Великой Отечествен-
ной войне особое внима-
ние будет уделено участ-
никам и инвалидам войны.

— Сегодня основное 
внимание надо уделить 

фронтовикам, на 1 ок-
тября 2018 года в Москве 
осталось всего 9873 участ-
ника и инвалида войны. 
В каждой «первичке» 
осталось примерно пять-
восемь фронтовиков, за 
ними нужно закрепить 
куратора или представи-
теля первичной органи-
зации, чтобы этот чело-
век не был забыт, — от-
метил заведующий отде-
лом социально-бытового 
обслуживания Москов-
ского городского сове-
та ветеранов Олег Бабич. 
— Необходимо узнать все 
их нужды, предложения и 
просьбы. Давайте дадим 
им возможность достой-
но встретить 75-ю годов-
щину Победы.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Прилетел, подлечился 
и отбыл восвояси

ЖИВОЙ УГОЛОК
Территорию у станции МЦК 
«Измайлово» приведут 
в порядок до конца года

 СМОТРИТЕ ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ    
  NEWSVOSTOK.RU  

Художник обещает, что закончит работу 
до середины ноября

Участок вдоль путей 
Московского центрально-
го кольца от станции «Из-
майлово» в сторону стан-
ции «Локомотив» очистят 
от остатков строительного 
мусора до конца 2018 года. 
Об этом мэр Москвы со-
общил во время личного 
приёма граждан, который 
провёл 23 октября по по-
ручению президента.

Вопрос об уборке этой 
территории Сергею Со-
бянину задал житель сто-
лицы Игорь Подобедов. 
Он рассказал о незакон-
ченном благоустройстве 
участка, прилегающего к 
станции МЦК со стороны 
Измайловского кремля и 
гостиничного комплекса.

— Доделаем до кон-
ца года эти работы, а се-
зонные работы по благо-
устройству проведём вес-
ной не только на этой тер-
ритории, но и в целом по 
МЦК, — ответил мэр.

В управлении строи-
тельства префектуры Вос-
точного округа сообщи-
ли, что работа по очистке 
территории вдоль стан ций 
Московского центрально-
го кольца идёт регулярно и 
поэтапно. С участка меж-
ду станциями «Измайло-
во» и «Локомотив» основ-
ная часть мусора убрана, 
до конца года всё очистят 
окончательно.

Мария КАЛУГИНА
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С
ергей Собянин 
представил де-
путатам Мос-
гордумы еже-
годный отчёт об 
итогах своей ра-

боты на посту столичного 
градоначальника. Он так-
же подвёл итоги работы го-
родского правительства за 
прошедшие восемь лет. 

Под лозунгом 
модернизации 
и развития

— Перечитывая своё 
первое программное вы-
ступление в Мосгордуме 
и вспоминая первые впе-
чатления от работы на по-
сту мэра, считаю, что вы-
бор приоритетов развития 
города был сделан пра-
вильно. Темпы преобра-
зований, проведённых за 
эти годы, пожалуй, были 
максимальными с учётом 
сложности и громадности 
задач, — сказал он.

Сергей Собянин отме-
тил, что за каждой циф-

рой отчёта стоит огром-
ный труд миллионов мо-
сквичей и повседневная, 
сложная, порой чрезвы-
чайно конфликтная ра-
бота большой команды. 

— Если кто-то считает, 
что такого рода измене-
ния происходят сами по 
себе, то это не так. С гор-
ки легко скатиться, а что-
бы взбираться на гору, не-
обходимо беспрерывное 
напряжение на грани воз-
можного, — заявил мэр.

Ещё 30 поликлиник 
построят в столице 

Сергей Собянин оста-
новился на вопросах го-
родского здравоохране-
ния. Он рассказал, что 
власти уже провели бо-
лезненную, но необходи-
мую структурную реор-
ганизацию, изменили си-
стемы финансирования и 
оплаты труда, оснастили 
большинство поликли-
ник современным обору-
дованием. 

— В 2010 году качеством 
медицинской помощи 
были довольны лишь чет-
верть москвичей, а теперь 
этот показатель превысил 
50%, — отметил мэр. 

Благодаря новой систе-
ме профилактики значи-

тельно сократилось коли-
чество смертей от инфарк-
тов и инсультов. Средняя 
продолжительность жиз-
ни москвичей сопостави-
ма с общемировыми пока-
зателями, и, как ожидает-
ся, через пять лет она пре-
высит 80 лет. 

По словам мэра, к 2023 
году в городском здраво-
охранении должны быть 
внедрены новейшие ин-
формационные техноло-
гии. Стандартом работы 
московских больниц ста-
нет «открытая реанима-
ция», когда родственники 
имеют возможность наве-
щать больных и ухаживать 
за ними в отделениях ин-
тенсивной терапии. Горо-
жане, входящие в группу 
риска развития инфаркта 
или инсульта, будут полу-
чать бесплатные лекарства 
нового поколения против 
тромбов. И хотя покупка 
этих препаратов потребу-
ет дополнительных расхо-
дов, власти города готовы 
их нести, чтобы спасти 
сотни жизней. В городе 
создаётся новый стандарт 
бесплатной диспансериза-
ции, а также система ран-
него выявления рака — 
так называемый онколо-
гический скрининг. 

В городских районах 
построят 30 новых поли-
клиник, а также допол-
нительные приёмные от-
деления с оборудованием 
для быстрой диагностики 
и неотложной помощи. В 
рамках программы «Мой 

район» отремонтируют 
старые здания лечебных 
учреждений. Для город-
ских больниц будут про-
должать закупать новей-
шее медицинское обору-
дование. Мэр дал слово 
обеспечить столичным 
врачам и медицинским 
сёстрам высокую зара-
ботную плату, а также 
благоприятные условия 
для профессионального 
роста.

Без школы 
нет города

Серьёзные изменения 
происходят и в городском 
образовании. 

В школах продолжат 
создавать инженерные, 
научные, медицинские и 
кадетские классы. Учени-
ки будут получать практи-
ческие знания и навыки, 
необходимые в будущей 
жизни. Каждому стар-
шему школьнику ста-
нут начислять специаль-
ные баллы за победы на 
олимпиадах, успешную 
сдачу норм ГТО и актив-
ную волонтёрскую дея-
тельность. Всё это потом 
учтут при поступлении в 
вузы. «Московскую элек-
тронную школу» продол-
жат наполнять новыми 
материалами. 

Как отметил мэр, обра-
зование — это сфера, ко-
торая во многом опреде-
ляет успешность и конку-
рентоспособность города. 
В прошлом учебном году 
столичные школьники 
удачно выступили на Все-
российской олимпиаде и 
выиграли Международ-
ную олимпиаду. Выросло 
число молодых москви-
чей, поступивших в луч-
шие университеты. Наши 
школьники успешно сда-
ют выпускные экзамены 
и всё чаще выигрывают 
конкуренцию у ребят из 
других регионов. 

— Мы радуемся победам 
и гордимся достижени-
ями этих ребят и их учи-
телей. Но сохранить этот 
успех можно только од-
ним способом: улучшать 
и дальше московское об-
разование быстрее других 
российских регионов и за-
рубежных стран, — заявил 
Сергей Собянин. 

СОБЫТИЕ

«Выбор приоритетов 
развития города 
был сделан правильно»
Сергей Собянин подвёл итоги восьми лет работы на посту мэра столицы

ЗА ВОСЕМЬ ЛЕТ 
ПОСТРОЕНО 
80 СТАНЦИЙ 
МЕТРО И МЦК

Сергей Собянин во время отчёта в Московской городской думе
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Гарантии долголетия 
пропишут в законе

Бюджет столицы оста-
ётся одним из самых со-
циально ориентирован-
ных в стране — более 50% 
всех расходов так или ина-
че связано с этой сферой. 

— Безусловно, необхо-
димо обеспечить и мо-
сковские социальные вы-
платы и пособия, многие 
из которых в этом году 
были увеличены вдвое, — 
заявил Сергей Собянин. 

Мэр отметил, что город-
ской экспериментальный 
проект «Московское дол-
голетие» признан вполне 
успешным. За прошедшее 
лето к нему присоедини-
лись более 140 тысяч чело-
век. Теперь городские вла-
сти намерены превратить 
его в постоянно действу-
ющую программу.

Он предложил сформи-
ровать расширенную си-
стему гарантий для стар-
шего поколения — «мо-
сковский стандарт благо-

получия пенсионеров». В 
него планируется включить 
возможность получать ка-
чественную медицинскую 
помощь, индивидуальное 
наблюдение в поликлини-
ках, медицинский патро-
наж для маломобильных 
москвичей, а также право 
на паллиативную помощь. 

Метро придёт 
к каждому москвичу

— Всего за восемь лет мы 
построили 80 станций ме-
тро и МЦК. На улицах го-
рода действует более 300 
километров выделенных 
полос. Полностью обно-
вился городской автобус-
ный парк, и почти наполо-
вину — парк вагонов ме-
трополитена, — доложил 
депутатам мэр. 

Благодаря этому жители 
отдалённых районов тра-
тят на 20 минут меньше, 
чтобы доехать до центра и 
вернуться домой, чем не-
сколько лет назад. К 2023 
году власти столицы пла-

нируют построить ещё 
полтысячи километров 
новых дорог, в том числе 
завершить Северо-Запад-
ную, Северо-Восточную, 
Юго-Восточную хорды и 
Южную рокаду. 

Через пять лет метро 
придёт во Внуково, Лиа-
нозово и в район Север-
ный. К этому же време-
ни будут построены ос-
новные участки Большой 
кольцевой линии — круп-
нейшей в мире линии го-
родской подземки. После 
этого город приступит к 
строительству новых на-

правлений в Бирюлёво, 
Щербинку, Троицк и Руб-
лёво-Архангельское. 

— Благодаря этому в 
шаговой доступности от 
станций метро будут про-
живать свыше 90% мо-
сквичей, включая жите-
лей новых территорий, — 
сказал Сергей Собянин. 

Окраина — 
это не приговор

Собянин сказал, что 
благодаря огромной рабо-
те последних лет историче-
ский центр Москвы выгля-
дит вполне достойно. Од-
нако в отдалении от центра 
ситуация с благоустрой-
ством становится не такой 
радужной. На окраинах 
есть много парков, бульва-
ров, уютных дворов, в ко-
торых уже наведён поря-
док, но есть и такие места, 
на которые, по словам Со-
бянина, «без слёз не взгля-
нешь». Именно различия в 
качестве городской среды 
и должна устранить но-
вая городская программа 
«Мой район». 

— Программа станет 
сводом общегородских 

мероприятий, важных 
для жителей конкретно-
го района: строительство 
метро, ремонт поликли-
ник, реновация и так да-
лее. С другой стороны, в 
программу будут вклю-
чены местные проекты — 
благоустройство площа-
дей, улиц, набережных, 
мест, где проходят ярмар-
ки и местные праздники, 
— пояснил мэр Москвы. 

Как отметил столич-
ный градоначальник, пер-
вые планы уже приняты и 
опубликованы, но это бу-
дет не разовая программа, 
а план, обновляемый каж-
дый год с учётом пожела-
ний москвичей. 

Зарабатывать надо 
больше, чем тратить

Приток денег в эконо-
мику города обеспечива-
ет активная инвестицион-
ная политика мэрии. 

— В 2017 году объём ин-
вестиций в основной ка-
питал достиг 2 триллио-
нов рублей. В зоне роста 
находятся промышлен-
ное производство, тор-
говля, сфера услуг, строи-

тельство и другие отрасли, 
— сказал Сергей Собянин. 

Одним из стимулов раз-
вития городской эконо-
мики в ближайшие годы 
должна стать и городская 
программа реновации. Пе-
реселение жителей из хру-
щёвок в новые дома по за-
мыслу столичных властей 
даст новый импульс и к 
формированию грамот-
ного подхода к экологии. 
Во время демонтажа ста-
рых домов будет отрабо-
тан принцип умного сно-
са, когда все отходы идут в 
новое производство. Этот 
подход наравне со строи-
тельством энергоэффек-
тивных домов и закупкой 
электробусов должен сде-
лать жизнь в столице ещё 
комфортнее. 

Мэр также отметил, что 
в городе будет продолжать 
развиваться система пря-
мого общения властей с 
гражданами. Всё больше 
вопросов городского раз-
вития должны решать-
ся с использованием сай-
тов «Наш город», «Актив-
ный гражданин» и едино-
го портала mos.ru. 

Игорь СИБИРЯКОВ

СОБЫТИЕ

СИСТЕМА 
ПРЯМОГО 
ОБЩЕНИЯ 
ВЛАСТЕЙ 
С ГРАЖДАНАМИ 
БУДЕТ 
РАЗВИВАТЬСЯ

Новая тренажёрная площадка в парке «Терлецкая дубрава»

В этом году завершено строительство участка СВХ, 
проходящего по территории Восточного округа
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ГОРОД

Круглосуточные стройки 
стали меньше беспокоить москвичей 

На 30% снизилось коли-
чество жалоб москвичей 
на шум из-за строек. Об 
этом сообщили руководи-
тели Мосгосстройнадзора 
в ходе пресс-конференции 
в информационном цен-
тре Правительства Мо-
сквы. 

— Ночью работать мож-
но, если это предусмотре-
но проектом. Только шум 
не должен превышать 
нормативных показате-
лей. Нарушителям гро-
зит штраф до 300 тысяч, 

— сообщила начальник 
управления специализи-
рованного надзора Мос-
госстройнадзора Наталия 
Киселёва. 

Один из вопросов жур-
налистов касался поряд-
ка вырубки деревьев, по-
падающих в строитель-
ную зону.

— Уничтожение зелёных 
насаждений на границах 
участка, предоставленно-
го для строительства, осу-
ществляется без порубоч-
ного билета на основании 

разрешения на строитель-
ство и проекта, прошед-
шего Мосгосэкспертизу. 
Лицо, в интересах которого 
вырубают деревья, обяза-
но внести в бюджет города 
Москвы 250 тысяч рублей. 
Если на территории не хва-
тает места для компенсаци-
онного озеленения, то де-
ревья и кустарники выса-
живают на другом участке 
района, — пояснил началь-
ник отдела экологическо-
го надзора Юрий Леонтьев.

Наталия ГЕРАСИМОВА

До конца октября можно пройти 
бесплатный онкологический скрининг 

Почти треть случа-
ев рака молочной желе-
зы в столице выявляется 
на первой стадии заболе-
вания, отметил на пресс-
конференции в информа-
ционном центре Прави-
тельства Москвы Игорь 
Хатьков, главный онколог 
Москвы, директор МКНЦ 
им. А.С.Логинова.

По статистике, рак мо-
лочной железы — самое 
распространённое онко-
логическое заболевание 
среди женщин, к особой 

группе риска врачи от-
носят женщин от 50 до 
65 лет.

— В 98% случаев при 
выявлении на ранних 
стадиях рак груди полно-
стью излечивается, — от-
метил Игорь Хатьков. — 
Поэтому главные усилия 
онкологической службы 
столицы направлены в 
том числе на раннюю ди-
агностику заболевания. 

По 31 октября в столи-
це проходит акция, по-
свящённая профилакти-

ке рака молочной железы. 
Более чем в сотне меди-
цинских организаций мо-
сквички могут пройти об-
следование: сделать УЗИ 
и маммографию, полу-
чить консультацию вра-
ча онколога-маммолога. 
Адреса клиник и номе-
ра телефонов для запи-
си на обследование мож-
но найти на сайте сто-
личного Департамента 
здравоохранения www.
mosgorzdrav.ru. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

В Москве прошёл первый международный 
чемпионат по брейк-дансу

В Москве впервые со-
стоялись международ-
ные соревнования по 
брейк-дансу Russian Open 
Breaking Championships, 
организованные Всерос-
сийской федерацией тан-
цевального спорта и акро-
батического рок-н-ролла. 
На три дня спортивная аре-
на «Аквариум» выставоч-
ного центра «Крокус-Экс-
по» стала площадкой для 
хип-хоп-баттлов. Во вре-
мя отборочных туров бо-
лее 500 танцовщиков из 17 
стран состязались за вы-
ход в финал. В финальной 
битве приняли участие 16 

сольных исполнителей и 
четыре команды. 

— Это первый в России 
международный турнир по 
брейк-дансу, но уже с кон-
ца 1990-х годов российские 
команды уверенно одер-
живали победы на самых 
престижных чемпионатах 
мира по брейк-дансу. Вы-
сокий уровень исполнения 
наших танцовщиков сде-
лал нашу страну одним из 
признанных центров хип-
хоп-культуры, — подчер-
кнула президент Всерос-
сийской федерации тан-
цевального спорта и акро-
батического рок-н-ролла 

Н а д е ж д а  Е р а с т о в а .
Среди исполнителей до 

18 лет лидером стал мо-
сковский танцор DopeDog, 
в профессиональной номи-
нации золото взял москвич 
Джамал Асадулаев. Всех 
девушек в этой возраст-
ной категории опереди-
ли Uzelok и Belka — участ-
ницы столичной команды 
Breakers. А вот взрослое 
первенство выиграли пред-
ставительницы Японии.

В командной номина-
ции лучшими признали 
команду Illusion of Exist из 
Ростова-на-Дону. 

Полина ВИНОГРАДОВА

ПРЕДМЕТЫ ОБОЖАНИЯ
Мэр наградил почётным знаком «Заслуженный учитель города Москвы» трёх педагогов из ВАО
Стаж — 200 лет

В Московской международ-
ной школе на 3-й Владимирской 
улице работает учитель инфор-
матики Елена Граськина. 

— Педагогический стаж моей 
семьи — более 200 лет, — гово-
рит Елена Граськина. — У нас 
все педагоги: супруг, дочь, мама, 
прадеды, прабабушки. Я впиты-
вала школьную жизнь с ранних 
лет. И вот теперь я сама уже 37 
лет учитель.

Знания, которые школьни-
ки получают на уроках этого 

педагога, ценятся даже за гра-
ницей. Так, одному из выпуск-
ников Елены Граськиной, про-
должающему обучение в Ки-
тае, очень пригодились кон-
спекты, сделанные на её уроке. 

— Дети по моему предмету 
вполне успешны, — продолжа-
ет Елена Граськина, — хотя он 
сложный. Я могла бы уже уйти 
на пенсию, но мне нравится ра-
ботать.

Чтобы быть в форме, учитель-
ница два раза в неделю бегает 
кроссы по 4 км, а ещё увлеклась 
подводным плаванием.

Научить любить чтение

Учительница русского языка и 
литературы Наталья Сычевская 
после окончания МПГУ верну-
лась в родную школу. В Москов-
ской международной школе она 
преподаёт уже 25 лет.

— Любая награда — это при-
знание заслуг, — сказала Ната-
лья Сычевская. — Я считаю себя 
частью большого коллектива, 
и эта награда принадлежит не 
только мне, но и моим коллегам.

Если судить о результатах ра-
боты по экзаменам, русский и 

литературу дети знают хорошо. 
— Мои ученики любят чи-

тать, свободно говорят о ли-
тературе, — говорит Ната-
лья Сычевская. — Я сужу об 
этом не по сегодняшним вы-
пускникам, а по тем, кто 
окончил школу пять лет на-
зад. Если чтение стало каж-
дод невной по т р ебно с т ью 
— значит, я не зря работаю.

В старших классах учительница 
строит урок как беседу, переходя-
щую в дискуссию, потому что ей 
важно услышать мнение ученика. 
Наталья часто пользуется матери-

алами «Московской электронной 
школы» и создаёт уроки сама.

Помечтать под музыку
Татьяна Катникова — учитель 

музыки в школе №1811 «Восточ-
ное Измайлово». Она также пе-
дагог дополнительного образо-
вания и уже больше 30 лет руко-
водит фольклорным ансамблем 
«Русский сувенир». Артисты 
поют и играют на ложках, тре-
щотках, свирели, жалейке, ба-
лалайке и гармошке. Учитель-
ница начинала именно как ру-
ководитель этого коллектива. В 
дальнейшем стала преподавать 
уроки музыки, а также работала 
районным методистом. 

— Я потрясена новостью о 
том, что получила эту награ-
ду, — говорит Татьяна Катни-
кова. — Очень рада, что обра-
щают внимание на учителей не 
только основных предметов, но 
и искусства.

Для того чтобы привить ре-
бёнку любовь к музыке, как счи-
тает Татьяна Катникова, нужно 
самому её любить. На уроках 
она старается объяснять мате-
риал доступным языком и пред-
лагает не просто выслушать су-
хие факты о музыкальном про-
изведении, а помечтать под него.

Ольга 
ФРОЛОВА

Елена Граськина Наталья Сычевская Татьяна Катникова

В турнире приняли участие 
более 500 танцовщиков из 17 стран
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В 
нача ле октяб-
ря руководите-
лем Восточного 
округа был на-
значен Николай 

Алешин. Новый префект 
дал первое большое ин-
тервью окружной газете.

— Николай Владимиро-
вич, Восточный округ 
для вас родной. Вы здесь 
работали на разных 
должностях и вернулись 
уже в качестве префекта. 
Какие приоритеты опре-
делили для себя?

— Хочу добиться того, 
чтобы жители Восточ-
ного окру га ч у вство-
ва ли себя комфортно, 
чтобы условия жизни в 
округе были достойны-
ми. Сегодня каждый мо-
сквич должен иметь воз-
можность получать весь 
спектр услуг, предостав-
ляемых городом. У нас 
задача, чтобы все рай-
оны были в равном по-
ложении, чтобы жители 
могли получать все услу-
ги рядом со своим домом 
и им не нужно было для 
этого ехать в центр или 
в другой район.

О программе 
«Мой район»
— Недавно в Москве стар-
товала программа «Мой 
район». Судя по тому, что 
говорит мэр, она не будет 
сводиться только к благо-
устройству?

— Совершенно точно. 
Это не столько благо-
устройство, сколько соз-
дание комфортной среды 
проживания. «Мой рай-
он» — одна из базовых 
программ, которая будет 
ключевой в ближайшие 
пять лет.
— Как это скажется на 
Восточном округе? Каким 
образом изменится его 
облик в результате реали-
зации программы?

— Преж де всего эта 
прог рамма будет со-
ставлена на основе по-
желаний жителей окру-
га. В сфере образования 
и здраво охранения, в об-
ласти благоустройства и 
безопасности, а также в 
вопросах, касающихся 
внешнего облика окру-
га и проведения куль-
турно-массовых меро-
приятий. Словом, это 

коснётся всех областей 
городской жизни. Со-
временный город — это 
город, который открыт 
ж ител ям. Построение 
открытой, комфортной, 
доброжелательной сре-
ды — как раз основная 
задача программы «Мой 
район».
— Уже есть понимание, 
в какие наиболее про-
блемные микрорайоны 
имеет смысл зайти в пер-
вую очередь?

— Мы сейчас как раз 
формируем план перво-
очередных мероприятий 
на 2019 год. Начинаем их 
обсуждать с жителями. 
Всё, что будет делаться, 
пройдёт обсуждение: нам 
нужен мандат одобрения 
от жителей на эти дей-
ствия. Идём к ним и го-
ворим: «Мы считаем, что 
нам здесь нужно делать 
так-то. Вы как считае-
те? Вам что хотелось бы 
включить в этот проект?» 
В таком ключе мы попы-
таемся всё это обсудить, 
потом дополнительно ут-
вердим. И только после 
этого будем реализовы-
вать. Хотим увидеть об-
щественный запрос, не 
хочется всё это бюрокра-
тизировать и кому-то на-
вязывать.

О реновации

— Весной этого года 
жители первых двух 
жилых домов на улице 
Константина Федина 
переселились в новый 
дом на 5-й Парковой. 
Какова на сегодня ситуа-
ция со стартовыми пло-
щадками для строитель-
ства новых домов?

— Список стартовых 
площадок есть. 39 из них 
уже утверждены поста-
новлением Правитель-
ства Москвы, 46 площа-
док у нас в проработке. В 
ближайшее время их ут-
вердим.
— Будет ли в ближайшее 
время опубликован план-
график сноса домов?

— Все графики сноса 
и переселения связаны 
с утверждением проек-
тов планировок и их ре-
ализацией в дальнейшем. 
Сначала надо построить, 
чтобы в этот построен-
ный дом переселить жи-
телей сносимых домов. 

Мы очень заинтересо-
ваны в том, чтобы найти 
максима льно большое 
количество стартовых 
площадок, чтобы запу-
стить волновое переселе-
ние. Чем больше их будет, 
тем быстрее раскрутится 
первый этап. 
— Будут ли жители окру-
га участвовать в обсужде-
нии проектов новых 
кварталов, которые нач-
нут строить по програм-
ме реновации?

— Обязательно. По всем 
кварталам будут разрабо-
таны проекты планиров-
ки, по которым пройдут 
публичные слушания. 
Уже в ближайшие меся-
цы мы выйдем к жителям 
с обсуждением этих про-
ектов.

Об общении 
с жителями
— Николай Владимиро-
вич, в последние годы 
появился мощный канал 
получения информации 
от людей — социальные 
сети. Люди в них бурно 
обсуждают то, что их 
волнует. Обращаете ли 
вы внимание на такие 
обсуждения? Учитывае-
те ли их в работе?

— Да, для меня реак-
ция жителей в соцсетях 
очень важ на. Каж дый 
день читаю, что пишут 
люди в основных район-
ных группах. Стараюсь 
максимально оператив-
но реагировать. Соци-
а льные сети позвол я-
ют жителям обсуж дать 
проблему, которую кто-
то заявляет. Здесь важ-
нее иной раз коммен-
тарии посмотреть, а не 
само сообщение. В ком-
ментариях видно, еди-
ное э т о м нен ие ж и-
т елей, дейст ви т ел ьно 
проб лема так остра или 
же это чьё-то частное 
мнение. Моя задача — 
обеспечить максималь-
но быструю реакцию на 
все сообщения.

Но есть немало других 
источников информа-
ции и способов взаимо-
действия. Допустим, на 
портал «Наш город» при-
ходит огромное количе-
ство обращений и сигна-
лов от жителей. 
— Какими форматами 
общения, помимо тради-

ционных встреч с жите-
лями, планируете пользо-
ваться?

— Самое лучшее — это 
очное общение. Каждый 
день я заезжаю в тот или 
иной район, встречаюсь с 
людьми спонтанно.
— Это происходит без 
пре дуп реждения район-
ных властей?

— Без. А зачем преду-
преждать? Важно держать 
руку на пульсе: что реаль-
но происходит в районе, 
какие вопросы возника-
ют у жителей. 

Но весь округ обойти 
тяжело, поэтому я про-
ш у глав у прав, чтобы 
они это делали в плано-
вом режиме. Они и так 
обходят территорию, но 
я их попроси л, чтобы 
они приглашали жите-
лей, которые указыва-
ли бы на проблемы. Это 
проще жителю: не надо 
писать жа лобу, ж дать 
ответа в регламентный 
срок… Ты знаешь, что 
глава управы ждёт тебя 
в такое-то время каж-

дую субботу. Если про-
блема «горит», ты всег-
да придёшь, возьмёшь 
его под руку и скажешь: 
«Пойдём, я тебе пока-
жу!» Я думаю, что боль-
шое количество острых 
вопросов таким спосо-
бом можно решать опе-
ративнее.

О готовности к зиме

— Как коммунальные 
службы округа готовы к 
зиме?

—  К о м м у н а л ь н ы е 
службы в целом готовы. 
Все ГБУ «Жилищник» 
и «А втомобильные до-
роги» укомплектованы 
техникой. Её привели 
в соответствующее со-
стояние, она прошла не 
одну проверку. Мои объ-
езды  районов как раз 
связаны с дополнитель-
ным контролем за состо-
янием баз, готовностью 
техники, наличием ава-
рийного запаса, реаген-
тов, то есть всего того, 
что должно быть подго-

товлено к эксплуатации 
в зимний период. Какая 
уж там будет зима, какие 
она сюрпризы нам пре-
поднесёт, мы не знаем. 
Но всё, что от нас зави-
сит, будем делать.

О любимых местах 
в округе
— Восточный округ для 
вас не чужой. Наверняка 
есть какие-то любимые 
места, уголки, где вы осо-
бенно любите бывать…

— С детьми люблю хо-
дить в «Сокольники», 
просто погулять. Ещё у 
меня лично, поскольку 
я работал главой упра-
вы района Новокоси-
но, возникает внутрен-
ний трепет, когда приез-
жаю в этот район. В рай-
оне Косино-Ухтомский 
природа очень красивая, 
интересная. Эта террито-
рия очень перспективная 
с точки зрения как бла-
гоустройства, так и в 
природно-историческом 
плане. Конечно, нравит-
ся Измайлово — Серебря-
но-Виноградный пруд.

Словом, не могу ска-
зать, что у меня есть 
какое-то одно любимое 
место в округе. Он очень 
разноплановый, инте-
ресный, красивый и дей-
ствительно родной.

Беседовал 
Юрий МИРОНЕНКО

ВЛАСТЬ

Реакция жителей 
в соцсетях очень важна

Префект Восточного округа Николай Алешин ответил на вопросы редакции

«В БЛИЖАЙШИЕ МЕСЯЦЫ 
МЫ ВМЕСТЕ С ЖИТЕЛЯМИ 
БУДЕМ ОБСУЖДАТЬ ПРОЕКТЫ 
НОВЫХ КВАРТАЛОВ 
ПО ПРОГРАММЕ РЕНОВАЦИИ»
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Я инвалид, плохо хожу. У 
магазина «Дикси» рядом с 
моим домом есть неболь-

шой подъём в три ступеньки. Мож-
но ли там сделать поручни, так как 
пожилым людям сложно по ним 
ходить без опоры?

Зинаида Григорьевна,
ул. Старый Гай, 10

«ВО» обратился в управу райо-
на Вешняки с просьбой помочь 
решить проблему маломобиль-
ной жительницы. 

— Мы осмотрели территорию 
перед супермаркетом «Дикси» 
на улице Старый Гай, — сооб-
щил первый зам. главы управы 
района Вешняки Алексей Ми-
халёв. — К площадке перед ма-
газином ведёт небольшой подъ-
ём, три ступеньки. Он располо-
жен так, что техническая воз-
можность оборудовать поручни 
имеется. Вопрос будет решён в 
кратчайшие сроки.

А уже на следующий день ра-
ботники «Жилищника» соору-
дили поручни с обеих сторон 
ступенек.

— Я сегодня утром ходила в ма-
газин, на подъёме уже сделали 
перила, очень удобно держаться, 
— сообщила Зинаида Григорьев-
на. — Большое спасибо управе и 
«Жилищ нику»!

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Рядом с нашим 
домом растёт 
большая старая 

берёза. Летом из-за её 
листвы в окнах темно, 
просим помочь.

Ольга Николаевна,
ул. 13-я Парковая, 17, подъезд 2

Плановые работы по 
уда лению повреж дён-
ных и засохших деревьев, 
в том числе по обраще-
нию жителей, проводят 
в районе Восточное Из-
майлово каждый день. 
После осмотра дерева 
во дворе пятиэтажки на 
13-й Парковой выясни-
лось, что берёза крепкая 
и прямая, сухостоя нет, 
сколько-нибудь значи-
тельный угол наклона 
отсутствует. А вот наи-

более разросшиеся вет-
ви укоротят.

— Чтобы уменьшить 
затенённость в кварти-
рах дома, рабочие ГБУ 
«Жилищник» проведут 
обрезку наиболее раз-
росшихся веток, — со-
общили в управе райо-
на Восточное Измайло-
во. — Работы проведут 
в ноябре-декабре, после 
окончания периода со-
кодвижения и до начала 
морозов.

Марина 
МАКЕЕВА

Управа района 
Восточное Измайлово:
15-я Парковая, 23а, 
тел. (499) 463-6179.
Эл. почта: v_izm@mos.ru.
Сайт: v-izm.mos.ru

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В ВЕШНЯКАХ У СТУПЕНЕК ПЕРЕД 
МАГАЗИНОМ СДЕЛАЛИ ПОРУЧНИ

Слишком большие ветви 
у деревьев подрежут

Около дома много лет было место для мусорных контейнеров. 
Но некоторое время назад их убрали, сказали, что построят кир-
пичную площадку. Однако их до сих пор не вернули.

Наталья, ул. 13-я Парковая, 37, корп. 1

Куда убрали мусорные контейнеры
на 13-й Парковой?

В управе района 
Северное Измайло-
во сообщили, что 
контейнерная пло-
щадка оборудована 

на новом месте: ул. 
13-я Парковая, 37, 
между корпусами 1 
и 2.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Северное 
Измайлово: ул. 5-я Пар-
ковая, 58а, тел. (495) 652-
0968. Эл. почта: s_izm@
mos.ru. Сайт: sevizm.mos.ru

Управа района Вешняки: ул. Вешня-
ковская, 9, корп. 2, стр. 2, тел. (495) 
918-7373. Эл. почта: vesh@mos.ru. 
Сайт: veshnyaki.mos.ru

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 

REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU 

ЗВОНИТЕ:  
(495) 681-3645

Для некоторых пожилых людей подъём и по трём 
ступенькам бывает непреодолимым. Так было

Так стало

Контейнерную площадку 
оборудовали по соседству

В ноябре-декабре сотрудники «Жилищника» 
спилят сильно разросшиеся ветви
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Дуб с дуплом в Перовском 
парке обследуют фитопатологи

На главной аллее 
Перовского пар-
ка, напротив 

эстрады, ближе к входу с 
улицы Лазо, стоит дуб с 
большим дуплом. Можно 
ли заделать дупло, чтобы 
дерево не разрушалось 
дальше?

Людмила Сергеевна,
ул. Лазо, 6

Старый дуб на главной 
аллее Перовского парка 
полностью обследуют, 
после чего будет при-
нято решение о целесо-
образности цементиро-
вания дупла в его стволе. 
Об этом «ВО» рассказа-
ли в администрации Го-
сударственного автоном-
ного учреждения куль-
туры (ГАУК) г. Москвы 
«Парк культуры и отды-
ха «Перовский».

— Просто так засыпать 
дупло щебнем с песком и 
залить цементом нель-
зя, — говорит дендролог 
парка Алина Копылова. 
— По технологии снача-
ла нужно вычистить по-
лость в стволе, убрать все 
больные и разрушенные 

ткани, полные к тому 
же патогенной микро-
флоры. 

Однако, когда дерево 
большое, старое, с широ-
кой кроной, такая чистка 
чревата негативными по-
следствиями: оставший-
ся здоровый слой может 
оказаться таким тонким, 

что ствол потеряет проч-
ность, попросту сломает-
ся. Если есть такая опас-
ность, дерево лучше не 
трогать — пусть стоит с 
дуплом столько, сколь-
ко ему отведено, оно мо-
жет продержаться ещё 
100 лет. 

Чтобы выяснить, в ка-

ком состоянии дуб на-
против эстрады и не сло-
мается ли он после плом-
бирования, в Перовский 
парк пригласят специа-
листов-фитопатологов.

— Расходы на обсле-
дование старовозраст-
ного дуба будут заложе-
ны в бюджет следующе-
го года, — сообщил заме-
ститель директора ГАУК 
г. Москвы «ПКиО «Пе-
ровский» по благоустрой-
ству Алексей Кручинин. 
— Попутно фитопатоло-
ги проверят и другие де-
ревья с дуплами.

Всего в Перовском пар-
ке 3200 деревьев, из них 
около 100 перешагнули 
вековой рубеж. Несколь-
ким деревьям больше 150 
лет, они сохранились со 
времён, когда здесь была 
усадьба.

Марина МАКЕЕВА

У нашей детской 
площадки три 
года назад поста-

вили столбы и подклю-
чили провода, а светиль-
ников на них до сих пор 
нет. Помогите добиться, 
чтобы фонари начали ра-
ботать. 

Наталья Михайловна,
ул. Красноярская, 9 

На столбы, установ-
ленные сейчас в районе 
детской площадки около 
дома 9 на Красноярской 
улице, светильники ста-
вить нельзя: эти опоры 
предназначены только 
для того, чтобы поддер-
живать провода. Об этом 
«ВО» сообщили в управе 
района Гольяново.

— Монтаж осветитель-
ного оборудования на та-
ких опорах не предусмо-
трен, для этого нужно ста-
вить другие столбы, спе-
циально для освещения, 
— пояснил первый заме-
ститель главы управы рай-
она Гольяново Андрей Ти-
хонов.

В связи с пожелания-
ми жителей управа по-
дала адрес: ул. Красно-
ярская, 9, в Департамент 
ЖКХ и благоустройства  
г. Москвы для включе-
ния в адресный перечень 
установки опор наружно-
го освещения по програм-
ме «Безопасный город» на 
следующий, 2019 год.

Марина МАКЕЕВА

Управа района Гольяново: 
ул. Курганская, 8, тел.: (495) 
467-6584, (495) 469-0101. 
Эл. почта: gol@vao.mos.ru. 
Сайт: golyanovo.mos.ru

Парк культуры и отдыха 
«Перовский»: ул. Лазо, вл. 7, 
тел. (495) 309-5342.
Эл. почта: ppkio@mail.ru, 
parkperovskiy@culture.mos.ru.
Сайт: www.perovskiy-park.ru

Почему нет 
светильников 
на столбах 
на Красноярской?

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 

REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 

ЗВОНИТЕ:  
(495) 681-3645

В ПЕРОВСКОМ 
ПАРКЕ ОКОЛО 
100 ДЕРЕВЬЕВ 
ПЕРЕШАГНУЛИ 
ВЕКОВОЙ 
РУБЕЖ

На 9-й Парковой есть 
торговый центр «Век-
тор». Будут ли его 

сносить?
Борис Игоревич, 
Хабаровская ул.

Нет, демонтаж торгового 
центра «Вектор» у метро «Щёл-
ковская», на ул. 9-й Парковой, 
61а, не предусмотрен, он бу-
дет работать в обычном режи-
ме, сообщили в управе района 
Северное Измайлово. 

Скорее всего, вопрос о сно-
се «Вектора» возник в свя-

зи с тем, что располагавший-
ся напротив него ТЦ «Альба-
трос» был демонтирован два 
года назад. На освободившем-
ся месте проведены работы по 
благо устройству: сделана  про-
гулочная зона с газонами и до-
рожками.

Марина МАКЕЕВА

«Вектор» на 9-й Парковой 
сносить не будут

Управа района Северное Измайло-
во: ул. 5-я Парковая, 58а, тел.: (495) 
652-0968, (499) 164-2083.
Эл. почта: s_izm@mos.ru.
Сайт: sevizm.mos.ru

Вековые деревья будут лечить не с наскока, 
а учитывая возраст

«Вектор» ещё послужит
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ПРОБЛЕМА

У 
дома 10, корп. 2, 
на улице Боль-
шой Черкизов-
ской больше не 
смог у т парко-

ваться посторонние. Зато 
машино-мест всегда хва-
тит жильцам дома. 

Без юридического 
лица 

Ещё с советских вре-
мён во дворе дома находи-
лись гаражи-«ракушки». В 
2010-м их снесли. Вместо 
гаражей появилась крытая 
парковка: её организовал 
один из местных жителей. 
Стоянка была неофици-
альной: без юридическо-
го лица, без документов 
на землю. Зато очень до-
рогой. И если сначала пар-
кингом пользовались в ос-
новном местные, то посте-
пенно многие места были 
перепроданы посторон-
ним людям. А жильцам 
приходилось искать дру-
гую парковку для своих 
машин…

— Мы всегда знали, что 
земля под парковкой за-
хвачена, но у нас не было 
доказательств, — говорит 
Наталья Чуричева, пред-
седатель действующе-
го в доме ЖСК «Изобре-
татель-2». — Здесь рань-
ше были гаражи, восемь 
лет назад их убрали, и са-
мые предприимчивые ре-
шили подсуетиться… Мо-
жет быть, когда было живо 
старшее поколение жиль-
цов, у них и были какие-
то договорённости. А по-
том места стали перепро-
давать за какие-то безум-
ные деньги.

О пользе межевания 

Проблему удалось ре-
шить, в том числе благо-
даря программе Прави-
тельства Москвы по меже-
ванию земли. Решением 
общего собрания жиль-

цы поставили на када-
стровый учёт всю придо-
мовую территорию, и уча-
сток под паркингом тоже 
— как её часть. 

Демонтировать несо-
гласованный парковоч-
ный комплекс распоря-
дилась глава управы рай-
она Преображенское. В 
итоге строения из метал-
ла и пластика разобрали. 
А 9 октября муниципаль-
ные депутаты одобрили 
установку шлагбаума на 
въезде на стоянку во дво-
ре дома 10, корп. 2.

Получите 
предписание 

Крытые парковки сегод-
ня не редкость. И, увы, не-

которые из них также по-
строены без каких-либо 
согласований и разреше-
ний. Депутат Совета де-
путатов муниципального 
округа района Преобра-
женское Светлана Кобзарь 
объясняет, что клиенты 
таких паркингов факти-
чески платят взносы не-
известно кому: стоянки 
действуют без образова-
ния юридического лица. 

Часть денег, конечно, идёт 
на обслуживание террито-
рии, например на уборку 
снега, но проверить дви-
жение средств невозмож-
но. А главное — такие пар-
кинги незаконно занима-
ют землю, часто стоят по-
лупустые, в то время как 
могли бы принять жите-
лей дома. 

— У нас в районе выда-
ны предписания на снос 

ещё нескольких таких 
объектов, расположен-
ных на придомовых тер-
риториях, — продолжает 
Кобзарь. — Раньше мно-
го стоянок создавалось 
стихийно. За столько лет 
их владельцы не офор-
мили права на землю. Да, 
они предъявляют чеки и 
квитанции, подтвержда-
ющие, что долгие годы 
содержали эту террито-
рию за свой счёт: уста-
навливали и красили на-
весы, вывозили снег… Но 
при этом они не платили 
арендную плату и налоги, 
поэтому нельзя сказать, 
что они остались внакла-
де. А в общем, этот вопрос 
имеет значение для мно-
гих людей, в каждом слу-

чае надо разбираться ин-
дивидуально. 

Теперь такие «коопера-
тивы» получают от упра-
вы предписания о демон-
таже конструкций, а зна-
чит, освободившимися 
участками наконец смо-
гут пользоваться все жи-
тели дома. 

Правда, Светлана Коб-
зарь, юрист по профессии, 
предупреждает, что не все 
такие паркинги оборудо-
ваны незаконно. Под не-
которыми аналогичными 
объектами в Москве земля 
размежёвана именно для 
парковки машин, заклю-
чён договор аренды с горо-
дом. Такие стоянки про-
должат работать и дальше.

Вера ШАРАПОВА

Нет аренды — 
нет закрытой стоянки
Жители и муниципальные депутаты Преображенского освободили землю, 
самовольно занятую под парковку

СНАЧАЛА ПАРКИНГОМ 
ПОЛЬЗОВАЛИСЬ МЕСТНЫЕ 
ЖИТЕЛИ, А ПОТОМ МЕСТА БЫЛИ 
ПЕРЕПРОДАНЫ ПОСТОРОННИМ

Благодаря настойчивости жителей 
ещё один незаконный кооператив 
прекратил существование
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НАШИ СОСЕДИ

К
то-то выбирает практич-
ную и прибыльную про-
фессию. Житель Курган-
ской улицы Иван Савчен-
ко решил посвятить себя 

изучению загадочной и древней 
культуры майя. Кандидат истори-
ческих наук и археолог в свои 28 
лет увлекается кинематографом и 
болеет за «Спартак». Корреспон-
денту «ВО» он рассказал о своих 
изысканиях, а заодно развенчал 
несколько распространённых ми-
фов, связанных с народом майя.

Разгадка — 
в словах и в слогах

Археологом Иван Савченко 
мечтал стать с детства. 

— В 5-м классе увлёкся исто-
рией Древнего Египта и вначале 
грезил поисками гробниц фара-
онов в духе Индианы Джонса, — 
рассказал Иван.

На истфаке МГУ он научился 
читать иероглифы майя, разга-
дать которые сумели всего пол-
века назад.

Ключ к письменности майя по-
добрал советский лингвист Юрий 
Кнорозов. Он установил, что 
иероглифы обозначают как от-
дельные слоги, так и целые слова. 
С тех пор расшифровано несколь-
ко сотен иероглифов. Речь в этих 
текстах идёт о славных деяниях 
правителей, включая воинские по-
беды, а часть текстов представля-
ет собой инструкции для жрецов. 

Кажется, что дышишь 
водой

Иван Савченко участвовал в 
двух археологических экспедици-

ях — в Мексику и Гватемалу. В 2012 
году он полгода проработал в Цен-
тре языка и эпиграфики майя им. 
Кнорозова, а в 2015-м несколько 
месяцев изучал поселения древних 
майя на севере Гватемалы.

— В джунглях Гватемалы на-
столько жарко и влажно, что 
кажется, будто дышишь водой. 
Наш отряд жил в палатках по-
среди древних руин в несколь-
ких десятках километров от бли-
жайшей деревни, — поделил-
ся Иван. — Связи нет, нехватка 
воды, тучи комаров, клещей и па-
уков. Без мачете я не отходил от 
лагеря дальше 50 метров.

— Боялись диких зверей?
— Меч для того, чтобы дорогу 

прорубать. Но несколько раз за-
рубил самых опасных в тех ме-
стах змей: барба амарилла.

Футбол 
тоже придумали майя?
— Где-то слышала, что у майя 
была игра, очень похожая на 
футбол…

— Нет, они совсем не похожи. 
Для древних майя игра в мяч яв-
лялась инструментом дипломатии 

на самом высоком уровне. Уча-
ствовали в ритуале только пред-
ставители элиты. Точные правила 
неизвестны, но на нескольких ка-
менных стадионах нашли изобра-
жения людей, на которых надеты 
защитные пояса. Игроки подбра-
сывали тяжёлый и большой каучу-
ковый мяч, не касаясь его руками 
и ступнями. Иногда «мячом» ста-
новились пленники.

Ещё раз о конце света

— Накануне 2012 года только 
ленивый не говорил о конце вре-
мён, якобы предсказанном наро-
дом майя…

— У майя не существовало идеи 
конца света — это современная 
выдумка. В декабре 2012 года у 
них заканчивался большой ка-
лендарный цикл и начинался 
новый.

— А куда сами-то майя исчезли?
— Никуда они не исчезали. 

Около 5 миллионов майя до сих 
пор живут в Гватемале, Мексике, 
Белизе, Гондурасе и Сальвадоре. 
К концу IX века пришла в упадок 
культура майя. Причинами стали 
перенаселённость городов, исто-
щение почвы, войны и привезён-
ные испанцами болезни — оспа и 
корь. Майя ушли из городов в де-
ревни. В небольших поселениях 
местные жители и сейчас занима-
ются подсечно-огневым земледе-
лием, обитают в каменных и де-
ревянных хижинах.

Изучение майя 
только начинается
— Вы сами раскопали что-нибудь 
интересное в Гватемале?

— В одной из небольших пи-
рамид рядом с деревней Вашак-

тун мы нашли гробницу прави-
теля, а в ней обнаружили риту-
альный каменный нож с иеро-
глифами II-I веков до н.э. Таких 
древних текстов в мире не боль-
ше полудюжины, — поделился 
Иван.

По словам Ивана, несколько 
месяцев назад произошло неве-
роятное открытие. С помощью 
лазера учёные просканировали 
джунгли на севере Гватемалы и 
обнаружили 60 тысяч (!) неиз-
вестных построек. Так что исто-
рикам и археологам работы ещё 
на целый век хватит.

Наталия ГЕРАСИМОВА

В ГРОБНИЦЕ 
ПРАВИТЕЛЯ 
МЫ ОБНАРУЖИЛИ 
РИТУАЛЬНЫЙ 
НОЖ С ДРЕВНИМИ 
ИЕРОГЛИФАМИ

Майя никогда конец света 
не предсказывали
Археолог из Гольянова Иван Савченко стал участником научных экспедиций 
в Центральную Америку

Блог Ивана Савченко 
«Археология Today»:  
www.instagram.com/apxeo_today/, 
www.youtube.com/channel/
UCiMVBMSm4yfKB7rTBcykYHA

Иван Савченко готов разгадывать загадки майя 
и в кабинете, и в археологическом раскопе
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Р
исунки на дере-
вьях, сделанные 
в парках ВАО 
в рамках ак-
ции «ПаркАрт: 

#природатут», находят-
ся под угрозой исчезно-
вения. Кто-то целена-
правленно закрашива-
ет изображения, встре-
чающ иеся по п у т и. 

Пчёлке и мышке 
досталось больше 
других

Вредитель завёлся в Из-
майловском парке в нача-
ле сентября. Неизвестный 
человек стал замазывать 
разноцветными красками 
рисунки на деревьях воз-
ле входа в парк со стороны 
5-й и 7-й Парковых улиц. 
Недавно были обнаруже-
ны испорченные картин-
ки и в Терлецком парке, на-
пример, заштрихованными 
красной краской оказались 
изображения пожарной 
машины и лисёнка.

— Мы предполагаем, 
что портит рисунки один 
и тот же человек. Это вид-
но по «почерку» и по опре-
делённой траектории дви-

жения по парку, по кото-
рой он следует. На этой 
неделе он обезобразил 
Маленького принца. Че-
тыре рисунка он портил 
аж пять раз — это две ска-
зочные двери, пчёлка в го-
лубом небе и мышка, ко-
торая вяжет носочек. Сна-
чала он замазывал их кра-
сками, а в последнее время 
стал портить кору каким-
то острым предметом. Мы 
не понимаем, зачем он это 
делает. Очень хотелось бы 
наладить с этим челове-
ком диалог. Пусть хотя бы 
анонимно объяснит, что 
ему не нравится в рисун-
ках, — рассказывает спе-
циалист Мосприроды Та-
тьяна Наумова. 

Арт-терапия 
для деревьев

Все рисунки на деревьях 
задумывались как приро-
доохранная и одновремен-
но художественная акция. 
С весны 2016 года парки 
Востока Москвы стали 
украшать картинками на 
морозобоинах — так назы-
вают оставшиеся без коры 
участки деревьев. Сейчас 

в Измайловском, Косин-
ском, Терлецком и Кусков-
ском парках сделано поч-
ти 90 рисунков. Их созда-
ют по определённой тех-
нологии. 

— Морозобоины обра-
зуются в основном из-за 
резких перепадов темпе-
ратуры. Через них внутрь 

ствола проникают споры 
грибов, паразиты и из-
лишняя влага, что приво-
дит к быстрой гибели де-
ревьев. Наши дендрологи 
разработали санирующую 
смесь, которая обезвре-
живает «кожу» дерева от 
бактерий. Поверх раство-
ра наносят грунтовку, а за-

тем рисунок. Используют 
только безвредные для де-
ревьев акриловые краски. 
Высохшее изображение 
покрывают лаком для де-
рева, — рассказала Татья-
на Наумова.

В акции участвуют 
почти 40 художников

Создают красоту на де-
ревьях волонтёры. В акции 
приняли участие около 40 
художников — как оди-
ночек, так и представите-
лей коллективов: школ-
интернатов для детей с 
ограниченными возмож-

ностями здоровья, худо-
жественной студии ГБУ 
«Вешняки», Ассоциации 
студентов Башкортоста-
на, МЧС и УВД по ВАО. 
Создание одного рисун-
ка занимает не один час 
— порой весь день. Изуро-
дованные рисунки прихо-
дится восстанавливать со-
трудникам Мосприроды. 

Когда мы с Татьяной 
Наумовой обследовали 
свежие повреждения лес-
ных рисунков, встретили 
двух посетителей парка 
— Виктора Мальханова с 
внуком.

— Мы с картинками на 
деревьях давно знакомы. 
Внуку особенно нравит-
ся ёжик в тумане. Огром-
ное спасибо организато-
рам акции! Они заполня-
ют лес искусством и за-
одно лечат его, — считает 
житель Измайловского 
проспекта. 

Сотрудники Моспри-
роды призывают москви-
чей помочь: если во вре-
мя прогулки увидите, что 
кто-то портит рисунки, 
сообщите, пожалуйста, об 
этом по тел. (499) 367-8918.

Наталия ГЕРАСИМОВА

СИТУАЦИЯ

Кому не нравятся картинки 
на деревьях? В Измайловском парке завёлся неизвестный вредитель

В ПОСЛЕДНЕЕ ВРЕМЯ 
НЕИЗВЕСТНЫЙ ВАНДАЛ 
СТАЛ ПОРТИТЬ КОРУ 
КАКИМ-ТО ОСТРЫМ ПРЕДМЕТОМ

Эти рисунки, конечно, нельзя назвать 
шедеврами, но каждый сделан от души
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ПЕРСОНА

Г
ероиням А нны 
Якуниной веришь 
и сопереживаешь. 
Хочется, чтобы её 
Нина Дубровская 

из «Ск лифосовского», 
Алла из «Девочки не сда-
ются», Зинаида из «Жем-
чугов», Варвара Павловна 
из «Напарниц» в финале 
картин были счастливы. 
А в чём профессиональ-
ное, женское и просто жи-
тейское счастье самой ак-
трисы? 

Прелесть, а не роль

— Анна, у вас целая армия 
поклонников в соцсетях… 

— И это очень важно для 
нас, творческих людей. Я 
благодарна им и очень 
ценю их внимание. 
— В каких картинах вас 
скоро можно будет уви-
деть? 

— Кинокомпания «Рус-
ское» сделала мне пода-
рок в виде замечательной 
роли в сериале «Зинка-мо-
сквичка». Я очень рада, 
что эта роль у меня слу-
чилась, потому что сей-
час вопрос не в том, чтобы 
сниматься, а в том, чтобы 
было что играть. И в этом 
смысле «Зинка-москвич-
ка» — просто прелесть. 
— А сериал о чём?

— О молодой женщи-
не из глубинки, которую 
все зовут Зинка-москвич-
ка, потому что мама родила 

её от столичного учёного, 
который когда-то по рабо-
те приезжал к ним в село. И 
вот спустя много лет Зина 
становится наследницей 
своего отца и вынуждена 
переехать в большой го-
род, где ей, мягко говоря, 
не все рады.
— В вашей театральной 
жизни какие новости?

— Недавно с Максимом 
А вериным выпустили 
спектакль «Там же и тогда 
же». Мы его в Москве все-
го лишь несколько раз сы-
грали. У нас огромный га-
строльный график на этот 
сезон: и Израиль, и Герма-
ния, и многие города Рос-
сии. Мы испытываем не-
имоверное счастье, когда 
зрители нам пишут: «Ког-
да же вы к нам при едете?»

 
Балет не проходит 
бесследно
— У вас бывают ситуации, 
когда приходится усту-
пать, сдаваться? 

— Нет. Я рискующий че-
ловек. И упорный. И от-
важный, наверное. Я и в 
детстве была самостоя-
тельным ребёнком. 
— Четыре года в балетном 
училище — это серьёзный 
труд для девочки… 

— Да, я действитель-
но работоспособный че-
ловек и этим своим каче-
ством довольна. Да и про-
сто я люблю работать. 

— Занятия танцами, кроме 
красивой осанки, что-то 
дали?

— Да, осанка пре-
красная, а спина боль-
ная. (Смеётся.) И балет, 
и спорт, если ими серьёз-
но заниматься, оставляют 
травмы. 
— Кто ваши друзья?

— Подруги у меня оста-
лись с детства. Но сейчас, 
конечно, все заняты сво-
ими жизнями. Видимся 
редко, но остаёмся близ-
кими друзьями. Вот к од-
ной подружке в гости не-
давно ездила — к Маше 
Серебряковой, жене Лёши 
Серебрякова. Она в Ка-
наде вон уже сколько лет 
живёт с детьми. А мы дру-
жим с детства, учились 
вместе. 

Учить детей поздно
— Социальные сети сейчас 
помогают друг друга 
не терять.

— И слава богу! По скай-
пу можно поговорить — 
это очень удобно при на-
шем темпе жизни.
— Вы, вообще, технически 
продвинутый человек?

— Ой, нет! Совсем не 
продвинутый. Хорошо 
хоть научилась в соцсе-
тях переписываться. Если 
что-то нужно подклю-
чить, отключить, что-то 
сделать в Интернете, дети 
помогают…
— Расскажите о ваших 
дочерях. Младшая, Маруся, 
— актриса, правильно?

— Да, и в «Зинке-мо-
сквичке» она сыграла 
вместе со мной. Моя дочь 

играла мою дочь — это ко-
нечно же подарок судьбы. 
Посмотрим, как сложит-
ся её творческая карьера. 
Но она так хотела стать 
актрисой — пускай про-
бует! А старшая, Настя, — 
художница. 
— На ваш взгляд, родители 
сейчас могут чему-то 
на учить своих детей? Или 
мы из разных эпох?

— Взрослых детей позд-
но чему-то учить. Харак-
тер вообще до пяти лет 
уже закладывается. По-
этому учим только сво-
ей жизнью, всё остальное 
они должны сделать сами. 

Молодиться 
не люблю
— Как современной жен-
щине быть счастливой?

— Да никто не знает, что 
для кого может быть сча-
стьем. Для кого-то счастье 
— выйти замуж за оли-
гарха, надеть перстень с 

бриллиантом и уехать на 
новомодные курорты. 
Вот они уже и счастливы! 
А для кого-то счастье — 
получить профессию. Для 
кого-то — выучить язык. 
У каждого свой выбор и в 
итоге своё счастье.
— А ваше счастье в чём?

— Чтобы все вокруг 
были здоровы. Вот такое 
примитивное счастье. 
Лишь бы мама не болела, 
бабушка — ей 97 лет, у до-
чек всё было хорошо. 
— Очень удивилась, когда 
в биографии увидела ваш 
возраст. Думаю, что и чита-
тели удивятся, когда узна-
ют, что у вас недавно был 
юбилей. При этом вы 
ничего особенного с собой 
не делаете. Даже макияжа 
яркого никогда не было 
замечено.

— Я практически не 
крашусь, это правда. Мне 
грим не идёт. 
— Как возраст свой воспри-
нимаете? 

— Никак! Понимаю, 
что близятся другие роли, 
другие образы, и нормаль-
но к этому отношусь.

Беседовала Лариса Зелинская
Фото Вадима Тараканова, 

пресс-службы телеканала «Россия» 
и  из личного архива актрисы 

(ИА «Столица»)

Актриса Анна Якунина: 
В «Зинке-москвичке» 
мы с Марусей играем 
маму и дочку
Звезда телесериалов — о старых друзьях, о новых ролях 
и немного о счастье

«При желании можно всю жизнь хорошо выглядеть»

Я НЕ КРАШУСЬ, 
ПОТОМУ ЧТО 
ГРИМ 
МНЕ НЕ ИДЁТ

Анна с дочерью Марией в сериале «Зинка-москвичка»

Куда я могу обра-
титься при обмане 
от деятельности 

финансовой пирамиды, 
чтобы вернуть вложенные 
денежные средства?

Артём Борисович,
ул. Плеханова

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор».

Пострадавшим от де-
ятельности финансовой 
пирамиды следует обра-
титься в правоохрани-
тельные органы, а так-
же в суд. Для возможной 
компенсации потерян-
ных денежных средств 
также можно обратить-

ся в Федеральный обще-
ственно-государствен-
ный фонд по защите 
прав вкладчиков и ак-
ционеров. В структуре 
Централ ьного банка РФ 
создано новое подразде-
ление — Главное управ-

ление противодействия 
недобросовестным прак-
тикам поведения на от-
крытом рынке, которая 
занимается выявлением 
деятельности организа-
ций, имеющих призна-
ки финансовых пирамид.

Как вернуть деньги, вложенные в финансовую пирамиду?
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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В
сероссийская акция 
«Ночь искусств» пройдёт 
в Москве 4 ноября. К это-
му дню культурные пло-
щадки округа приготови-

ли для жителей бесплатные кон-
церты, мастер-классы и экскурсии.

 
Световое шоу 
и скульптурный бум 
в галереях

В галерее «Богородское» (От-
крытое ш., 5, корп. 6) гостей ждут 
4 ноября с 17.00 до 21.00 на фести-
валь кинетических скульптур. Сна-
чала российская художница Лиза 
Штормит расскажет о кинетизме 
— направлении современного ис-
кусства, главным принципом ко-
торого является движение. В 19.00 
начнётся мастер-класс, где создать 
подвижную фигуру смогут все же-
лающие. Завершится акция свето-
вым шоу. 

А в галерее «Измайлово» (Из-
майловский пр., 4) с 16.00 до 19.00 
устроят чемпионат по макароно-
строению.

— Студенты архитектурных кол-
леджей нередко используют мака-
роны для создания своих моделей 
— это хорошая тренировка фан-
тазии, требующая в то же время 
определённых технических зна-
ний. Посетителей галереи научат 
создавать необычные композиции 
из спагетти и скульптурного пла-
стилина. Победителем станет тот, 
кто сделает самую высокую и при 
этом самую прочную скульптуру, 
— рассказала руководитель гале-
реи Мария Сикирина. 

Экскурсии и старинная 
музыка в Кускове

В музее-усадьбе «Кусково» (ул. 
Юности, 2) 4 ноября проведут 
бесплатные экскурсии по архи-
тектурно-парковому ансамблю. 
Стартуют они в 18.00 от экскур-
сионного бюро. Далее группы 
отправляются каждые 15 минут 
вплоть до 19.45. 

С 19.00 до 21.00 в Большой ка-
менной оранжерее все желающие 
смогут принять участие в викто-
рине «История в лицах». Здесь же 
состоится концерт ансамбля ста-
ринной музыки LAUDES. Артисты 
представят произведения компо-
зиторов эпохи барокко в стилизо-
ванных костюмах XVIII века. Кон-
церт пройдёт в четырёх отделени-
ях с антрактами. Начало отделений 
в 20.00, 20.40, 21.20 и 22.00. Вход 
свободный. 

Квест и встречи 
с артистами в культурных 
центрах

В культурном центре «МосАРТ» 
(Свободный просп., 19) «Ночь ис-
кусств» пройдёт 4 ноября с 18.00 
до 22.00 в формате аудиоквеста. 
Участникам квеста предстоит 

обойти множество площадок, где 
их ждут фотовыставки, показ ки-
ноотрывков, выступления арти-
стов и, конечно, задания на вни-
мательность и смекалку.

 А в клубе «Лицей» (ул. Николая 
Химушина, 17/3) пройдёт творче-
ская встреча с актёром музыкаль-
ного театра Ильёй Шульманом. 
Он исполнит композиции из на-
шумевших столичных мюзиклов. 
Начало в 17.00. Вход бесплатный, 
желательна регистрация по тел. 
(499) 167-1740. 

Концерт, кино и самбо 
на улице Сталеваров

Акция «Ночь искусств» в клу-
бе ЮНЕСКО «Сфера» (ул. Ста-
леваров, 18, корп. 1) пройдёт чуть 
раньше — 2 ноября. Начнётся она 
в 14.00 с серии мастер-классов по 
декоративно-прикладному ис-
кусству. С 15.00 до 16.00 выступят 
вокальные и хореографические 
коллективы. После этого зрители 
увидят показательные выступле-
ния мастеров спортивных секций 
«Акробатика» и «Боевое самбо». 

В финале вечера гости «Сферы» 
посмотрят документальный фильм 
о лидерах Второго народного опол-
чения в годы Смуты — Кузьме Ми-
нине и Дмитрии Пожарском. По-
каз посвящён предстоящему Дню 
народного единства. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ,
Алексей ТУМАНОВ

Полная афиша акции «Ночь искусств» 
на сайте artnight.culture.ru

ДОСУГ

На Большой 
Черкизовской 
поговорят 
об искусстве 
Интернета 

Все, кто интересуется ис-
кусством Интернета — нет-
артом, смогут узнать о нём 
на интерактивной встрече 
в рамках нового молодёж-
ного проекта «Арена». Она 
пройдёт 31 октября в 19.00 
в Российской государствен-
ной библиотеке для молодё-
жи (ул. Б.Черкизовская, 4, 
корп. 1). Об искусстве без 
границ и без кумиров рас-
скажет Валерия Грай, бака-
лавр истории зарубежного 
искусства. Вход свободный.

Кино в «Берёзке»
Любители ретрокино 

смогут посмотреть пер-
вую экранизацию пьесы 
А.Н.Островского «Беспри-
данница» (1936, СССР, 
реж. Яков Протазанов). По-
каз фильма пройдёт 31 ок-
тября в 16.00 в кинотеатре 
«Берёзка» (ул. Мартенов-
ская, 25). Вход свободный.

Спектакль на 
Электрозаводской

Спектакль режиссёра 
В.Кулигина по пьесе Семёна 
Злотникова «Пришёл муж-
чина к женщине» пройдёт 30 
октября в 18.00 в историко-
культурном центре «Особняк 
купца В.Д.Носова» (ул. Элек-
трозаводская, 12, стр. 1). Это 
лирическая комедия о непро-
стых отношениях двух одино-
ких людей. Стоимость билета 
— 100 рублей.

Абашевская 
игрушка 
на улице Лазо

Центр социокультурных 
программ «Интеграция» 
(ул. Лазо, 12) приглашает 
на мастер-класс по лепке 
из глины 3 ноября в 19.00. 
Гости познакомятся с техни-
кой лепки, обжига и росписи 
абашевской игрушки — ста-
ринного народного промыс-
ла Пензенской области. Уча-
стие бесплатное, все матери-
алы предоставят на занятии. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

АФИША

НА ОТКРЫТОМ 
ШОССЕ ВСЕХ 
ЖЕЛАЮЩИХ 
НАУЧАТ ДЕЛАТЬ 
ПОДВИЖНЫЕ 
СКУЛЬПТУРЫ

В галерее «Измайлово» пройдёт 
чемпионат по… макароностроению
Что можно посмотреть в Восточном округе во время акции «Ночь искусств»

В Ивановском научат делать игрушки
Предновогодний мара-

фон творческих мастер-
классов пройдёт с 1 ноября 
по 14 декабря в Иванов-
ском (в клубе ЮНЕСКО 
«Сфера», ул. Сталева-
ров, 18, корп. 1). Присо-
единиться к нему можно 
всей семьёй. Мастер-клас-
сы проходят каждый буд-
ний день с 10.00 до 16.00.

— Можно посетить лю-
бое занятие или весь цикл 
и создать целый набор, 
который украсит ново-
годнюю ёлку, — расска-
зывает ведущая и органи-
затор марафона, педагог-
мастер Татьяна Авдеева. 
— Все материалы предо-
ставляются на занятии 
бесплатно.

Для посещения мастер-
классов необходима пред-
варительная регистрация 
по тел.: (495) 302-7374, 
8-926-408-5200. При ре-
гистрации укажите, по-
жалуйста, дату и желае-
мое время вашего посеще-
ния мастер-класса, мож-
но указать несколько дат.

Алексей ТУМАНОВ

В усадьбе Кусково старинную 
музыку артисты играют 
в аутентичных костюмах

Ёлочные игрушки можно купить, 
а можно сделать своими руками
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РЕКЛАМА

Ты больше, 
чем кажешься
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УВД на Московском метрополитене 
проводит набор на учёбу и на работу

1-й отдел полиции УВД 
на Московском метропо-
литене ГУ МВД России 
по г. Москве проводит от-
бор кандидатов на учёбу в 
Московский университет 
МВД России и в колледжи 
— ГБОУ СПО «Колледж 
полиции», ГБОУ СПО 
«Юридический колледж» 

— на 2019/20 учебный год 
и приглашает на работу 
на должности сотрудни-
ков полиции граждан РФ, 
имеющих образование не 
ниже среднего.

Информация по тел. 
(495) 622-2925 с понедель-
ника по пятницу с 9.00 до 
18.00.

Хотите служить 
в пожарно-спасательном отряде?

В 23-й пожарно-спаса-
тельный отряд требуют-
ся сотрудники. Возраст-
ной ценз — от 18 до 35 лет, 
гражданство РФ, посто-
янно зарегистрированные 
в Москве и Московской 
области, с хорошим здо-
ровьем и образованием не 
ниже среднего. Свободны 
вакансии водителя катего-
рий В и С, пожарного и др. 

Зарплата — от 30 тыс. 
рублей, ежемеся чное 
вознаграждение по ито-

гам работы — 25% окла-
да, график работы: сут-
ки через трое, ежегодный 
отпуск — 40-55 календар-
ных дней, бесплатное ме-
дицинское обслужива-
ние, в том числе членов 
семьи, в поликлиниках 
ГУВД г. Москвы.

Обращаться в отдел ка-
дров 23-го пожарно-спа-
сательного отряда: тел. 
(495) 603-3301, ул. Руса-
ковская, 26, корп. 1.

Наталия ГЕРАСИМОВА

СКАНВОРД

22
78

Приём строчных объявлений в газету

«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» 
по тел. 8 (499) 206-8382

shop@zbulvar.ru 
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Актриса Екатерина Вилкова 
признаётся, что готовить уме-
ет, но не очень любит. Впро-
чем, муж и не требует от неё 

кулинарных шедевров, и вполне мо-
жет сам приготовить себе ужин. Но 
время от времени Екатерина балует 
родных чем-то вкусненьким. Напри-
мер, печёт домашние лепёшки и гото-
вит куриный паштет. 

Для паштета понадобятся по пол-
килограмма филе куриной грудки, 
куриного бедра и куриная печень. 
Куриное филе и печень некрупно 
порежьте и сложите в чашу блендера.

Добавьте 3 зубчика чеснока, 10 ядер 
бразильского ореха, 500 мл 10%-ных 
сливок, 100 г размягчённого сливоч-
ного масла, а также пару яиц, листоч-
ки тимьяна, соль и перец по вкусу. 
Всё измельчить до однородного со-
стояния.

Смажьте форму для запекания 
оливковым маслом, выложите в неё 
массу и разровняйте. Поставьте фор-

му с содержимым в разогретую ду-
ховку и запекайте 40 минут.

Паштет особенно вкусен со све-
жим белым хлебом и абрикосовым 
джемом.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

30 октября в церковном 
календаре — день памяти 
священномученика Неофи-
та Любимова. В этом году 
празднование будет осо-
бенным, ведь теперь на ро-
дине святого появилось ме-
сто для его общенародного, 
а не только церковного по-
читания. Минувшим летом 
памятную доску в честь свя-
щенномученика открыли в 
самом центре Ульяновска, а 
именно там, в бывшем Сим-
бирске, отец Неофит жил и 
служил многие годы. Он был 
популярным в городе духов-
ным преподавателем, часто 
встречался и с директором 
народных школ Ильёй Ни-
колаевичем Ульяновым. На 
склоне лет отец Неофит пе-
ребрался в Москву, где стал 
настоятелем одного из хра-
мов, но симбирское прошлое 
всегда оставалось с ним. А 
тут появился и серьёзный по-
вод для обращения к этому 
прошлому. В мае 1918 года 
был арестован зять прото-
иерея Неофита — извест-
ный православный мисси-
онер Николай Варжанский.

И, отчаявшись помочь ему 
каким-либо другим спосо-
бом, священник взялся за 
перо и написал письмо са-
мому Ленину.

«В скорбные дни моей 
личной жизни имею сме-
лость обратиться к Вам с по-
корнейшей просьбой, — пи-
сал отец Неофит. — Я слу-
жил в Симбирске вместе с 
Вашим родителем. Он мне 
хорошо известен и знаком… 

Скончался он при мне, я был 
молитвенником тогда, да и 
теперь молюсь за него… Во 
дни своей настоящей не-
взгоды я осмеливаюсь обра-
титься к Вам с покорнейшей 
просьбой. Мой зять Николай 
Юрьевич Варжанский совер-
шенно случайно попал под 
арест…» Подробно изложив 
суть дела, священник писал 
далее: «Прошу Вас ради па-
мяти Вашего родителя, моих 
заслуг по отношению к Ва-
шей родной сестре Марии 
Ильиничне в деле образо-
вания и воспитания помочь 
мне в моём горе: освободить 
Варжанского из тюрьмы и 
возвратить его в семью…» 

Ответного письма отец 
Неофит не дождался. Вско-
ре его арестовали. Обвини-
ли в том, что он отслужил в 
своём храме панихиду по 
царю Николаю Романову, 
сочли это антисоветской 
пропагандой. И расстреля-
ли. А ещё через несколько 
дней был расстрелян и зять, 
за которого он пытался за-
ступиться. Оба они теперь 
святые.

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Как святой Неофит 
переписывался с Лениным

ФОТОКОНКУРС «ДЕЛО В ШЛЯПЕ»

Если помидор — ягода, 
можно ли называть кетчуп 
вареньем? 

И как красота может спа-
сти мир, если она всё время 
требует жертв? 

И если мазохист попадает 
в ад, то он попадает в рай? 

И почему боксёрские пер-
чатки называют перчатками, 
если они — варежки? 

Объявление в садике: 
«Уважаемые родители, сле-
дите за своим поведением. 

После выходных за за-
втраком все дети чокают-
ся!» 

Нюансы русского языка. 
«Не надо меня уговаривать» 
означает «нет». «Меня не 
надо уговаривать» — «обе-
ими руками за!» 

Две женщины в авто-
бусе:

— Скажите своей доче-
ри, чтобы она меня не пе-
редразнивала!

— Анечка, не корчи из 
себя дуру. 

Поймал карася, запихал в 
него золотую цепочку с куло-
ном. Принёс домой… С тех 
пор на рыбалку не прошусь: 
рыбачить меня жена сама вы-
гоняет! 

Начал заниматься спор-
том и правильно питаться, 
но так и не похудел. На-
верное, проблема в том, 
что я слишком много вру? 

Если вдруг всё получает-
ся, никому об этом не расска-
зывайте, чтобы им не захоте-
лось всё вам испортить. 

АНЕКДОТЫ
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РЕЦЕПТ

С АБРИКОСОВЫМ ДЖЕМОМ 
ЕЩЁ ВКУСНЕЕ

Это фото прислала 
на конкурс жи-
тельница окру-
га Анна Щегло-

ва. Судя по снимку, 
Анна очень ответствен-
ная родительница, по-
скольку карапуз на 
снимке оказался «со-
стоящим» сплошь из 
особых примет. Чёр-
но-белый тюрбан — 
это раз. Большие сол-
нечные очки с зер-
кальными стёклами — 
это два. И в довершение 
картины «особости» — 
красная нитка на ле-
вом запястье. Челове-
ку с такими примета-
ми не суждено далеко 
уйти от родительско-
го покрывала. Впро-
чем, и недалеко тоже не 
суждено уйти, учиты-
вая нежный возраст и 
ограниченные возмож-

ности передвижения.
А нна написа ла в 

с о п р о в о д и т е л ь н о м 
письме, что снимок 
сделан этим летом в 
Крыму. Как отдохну-
ли взрослые, история 
у ма л чивает. Един-
ственное, что видно 
невооружённым гла-
зом, — это то, что глав-
ному герою дела нет до 
возможных неудобств, 
связанных с отдыхом. 
Его всё устраивает: и 
величина гальки под 
ногами, и количество 
свободного простран-
ства на пляже, и сер-
вис, и цена на обеды и 
ночлег. Благословен-
ное время, когда роди-
тели рядом. Это обсто-
ятельство и есть выс-
шая оценка летнего от-
дыха. Пока. Потом всё 
будет по-другому.

По горизонтали: Гиппократ. 
Гак. Полиглот. Чимпой. Ремонт. 
Арбитраж. Ботва. Ограда. Дан-
ко. Мол. Неолит. Пике. Дока. 
Амур. Кумыс. Рыбалка.

По вертикали: Барабан-
щик. Метроном. Адидас. Капу-
ста. Атом. Кур. Чебоксары. Таи-
ти. Иго. Метр. Галоп. Рами. Оса-
док. Китай. Жалейка.

ОТВЕТЫ  НА СКАНВОРД
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Мальчик с морем особых примет

Присылайте письма по адресу: pochta@newsvostok.
ru, с припиской «Фотоконкурс «Дело в шляпе». Техниче-
ские параметры снимков должны быть такими: разре-
шение — не менее 200 dpi, размер — 10х15 см. Не за-
бывайте к присланным фотографиям делать припи ску: 
где, когда и при каких обстоятельствах сделан снимок.

Фотоконкурс проводится и в соцсетях — окружных 
и районных. Фото, не вошедшие в газету, публику-
ются в пабликах. Можно оставить там свои лайки.

Неофит Любимов
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Паштет от актрисы Екатерины Вилковой

И
з 

Ф
он

да
 н

ов
ом

уч
ен

ик
ов


